



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

carburants

Question écrite n° 3944

## Texte de la question

M. Jean-Jacques Candelier interroge M. le ministre de l'économie et des finances sur le blocage des prix des carburants. Dans un sondage Ifop pour l'Humanité, 88 % des interrogés se déclarent favorables au blocage des prix des carburants. Un tel blocage, promesse de campagne, doit être décrété immédiatement dans l'attente d'une mesure législative structurelle. Il lui demande s'il compte honorer au plus vite la promesse de campagne de blocage des prix des carburants, même s'il faut pour cela affronter les lobbys pétroliers en réduisant les marges de raffinage et de distribution.

## Texte de la réponse

Le Gouvernement a décidé d'engager une action concrète en faveur des consommateurs en trois temps, afin de limiter la hausse des prix des carburants aussi bien à court terme qu'à plus long terme : - en prenant des mesures immédiates permettant non seulement de donner un coup d'arrêt au mouvement de hausse mais d'obtenir une baisse rapide du prix des carburants, jusqu'à 6 centimes à la pompe le 28 août dernier, grâce à un effort partagé de l'État via la baisse de la taxe intérieure sur la consommation de produits énergétiques (TICPE) et des distributeurs ; - en confiant une mission à l'inspection générale des finances et au conseil général de l'économie, de l'industrie, de l'énergie et des technologies (CGEJET) sur la formation et la transparence des prix dans le raffinage et la distribution de carburants, les marges des entreprises et l'information du consommateur, dont le rapport final est attendu fin octobre. Cette étude permettra de faire la lumière sur le mécanisme de formation des prix propre à la filière pétrolière, tout en assurant une veille particulière sur ce secteur. Elle expertisera les mesures à prendre pour soutenir les ménages les plus exposés et les plus modestes. Une meilleure connaissance du fonctionnement du marché des carburants permettra de mieux contrôler les pratiques des acteurs (raffineurs, fournisseurs, distributeurs) ; - enfin, le Gouvernement engage une réflexion afin de mettre en place des mesures structurelles permettant d'accompagner la transition énergétique sur le plus long terme, dans le cadre de la conférence environnementale.

## Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Jacques Candelier](#)

**Circonscription :** Nord (16<sup>e</sup> circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 3944

**Rubrique :** Énergie et carburants

**Ministère interrogé :** Économie et finances

**Ministère attributaire :** Économie et finances

## Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [11 septembre 2012](#), page 4959

**Réponse publiée au JO le :** [30 octobre 2012](#), page 6154